



HR Ratings ratifica calificación de la deuda soberana de México en HR A-

Aunque mantuvo la calificación la agencia advierte riesgos como el incremento de la deuda neta presupuestaria como porcentaje del PIB, la caída de las exportaciones petroleras y la contracción de las reservas internacionales.

Leticia Hernández

La capacidad mostrada por las autoridades fiscales en el último año para adaptarse al adverso contexto internacional y la intención de contener el déficit público en 2016 fueron fundamento para que la calificadora mexicana **HR Ratings** ratificara la calificación de la deuda soberana de México en HR A-(G) de largo plazo y HR2 (G) de corto plazo, con perspectiva estable. Sin embargo, advierte riesgos como el incremento de la deuda neta presupuestaria como porcentaje del PIB, la caída de las exportaciones petroleras y la contracción de las reservas internacionales.

Al analizar las condiciones de las finanzas públicas del Gobierno de México, **HR Ratings** reconoce una prudencia fiscal manifestada por las autoridades con la disposición para adoptar medidas restrictivas que contengan el crecimiento de la deuda neta presupuestaria como porcentaje del PIB en 3 por ciento en 2016.

No obstante, identifica retos como el incremento observado en la deuda neta presupuestaria como porcentaje del PIB que entre el cierre del 2013 y septiembre de 2015 aumentó a 40.9 por ciento desde 34.6 por ciento; la caída de las exportaciones netas de **Petróleos Mexicanos** y la contracción de las reservas internacionales netas dentro del Banco Central que han caído a 171.9 mil millones de dólares.

Advierte que el esfuerzo de incrementar la recaudación tributaria para compensar la caída en los ingresos petroleros ha servido de forma parcial, “esto podría tener un efecto adverso sobre la demanda interna. Adicionalmente, la reducción en la inversión física deberá ser revertida para mejorar la capacidad del gasto para generar mayor crecimiento”, señala en su reporte.

Aunque los resultados más recientes de balanza de pagos no muestra salidas importantes de reservas en la cuenta financiera; en el renglón de Errores y Omisiones se presenta una salida de 24.1 mil millones de dólares en los últimos seis meses, “que podría implicar una revisión sustancial sobre esta cuenta”, sentencia la firma.

“Afortunadamente hay factores positivos como la inflación por debajo del 3 por ciento, un logro importante que fortalecerá el crecimiento económico en el largo plazo, así como la confianza de los mercados”, apuntó.

Al ratificar la calificación **HR A- (G)** de largo plazo y HR2 (G) de corto plazo, con perspectiva estable, desde la anterior acción de calificación realizada el 10 de diciembre de 2014, cuando la ratificó pero modificó su perspectiva de positiva a estable.

Dentro de la escala de Calificaciones de HR Ratings, la HR A es la tercera con mejor calidad crediticia y significa “Alta” capacidad para enfrentar obligaciones de la entidad.